



FAITS SECURITAIRES AU COURS DU MOIS DE SEPTEMBRE 2019

BULLETIN 178

Un corps sans vie retrouvé en commune Gasorwe, province Muyinga

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 2 septembre 2019 indique qu'en date du 28 août 2019, un corps sans vie de Joël Gahungu, âgé de 50 ans, de la colline Karimbi, zone Kiremba, commune Gasorwe, province Muyinga, a été retrouvé enterré à 100 mètres de sa maison. Selon des sources sur place, une enquête a été menée auprès de ses voisins arrêtés dont Elias Ncahoruri, âgé de 25 ans, Jaffari Mpagazekubwayo, âgé de 26 ans, Remy Nzoyisaba, âgé de 24 ans, Asman Hayagwabagabo, âgé de 17 ans, Côme Nibigira, âgé de 25 ans, Zedi Kwizerimana, âgé de 25 ans, Daphrose Ntahombaye, âgée de 50 ans et Placide Niyonkuru, âgé de 23 ans. Selon les mêmes sources, détenues au cachot de la PJ de Gasorwe depuis le 27 août 2019, ces personnes ont avoué avoir tué la victime et ont montré où ils l'avaient enterré. La victime était introuvable depuis le 16 juin 2019 et était accusée de sorcellerie.

Un corps sans vie d'un nouveau-né retrouvé en commune Kayokwe, province Mwaro

En date du 3 septembre 2019, sur la colline Ngara, commune Kayokwe, province Mwaro, un corps sans vie d'un nouveau-né a été retrouvé dans une toilette de l'Eglise Béthanie sise à la colline Ngara. Selon des sources sur place, ce nouveau-né venait d'être mis au monde dans un boisement d'Eucalyptus de ladite église par une fille prénommée Alice, originaire de la colline Kibimba, commune Gisozi, de la même province, âgée de 21 ans qui l'a tué et l'a jeté. Selon les mêmes sources, la victime vivait chez Eric, pasteur de cette même église depuis 9 mois. Alice qui était dans un état critique a été alitée à l'hôpital de Kibumbu et gardée par des policiers qui attendaient sa guérison pour la traduire en justice.

Interdiction d'ouvrir une permanence du parti CNL en commune Kayokwe, province Mwaro

Une information parvenue à Ligue Iteka en date du 8 septembre 2019 indique qu'en date du 25 août 2019, l'administrateur de la commune Kayokwe, François Nkundwa, a interdit au parti CNL d'ouvrir sa permanence en zone Muyebe. Selon des sources sur place, la raison avancée est de mettre en application la décision du Ministre de l'intérieur de garder une certaine distance entre les permanences des partis politiques. Ainsi, cet administrateur communal a refusé l'ouverture de toute permanence nouvelle du parti CNL arguant que le parti CNDD-FDD a déjà mis les permanences dans tous les centres de la commune.

Une grenade retrouvée en commune Kayokwe, province Mwaro

En date du 3 septembre 2019, vers 7 heures, une grenade a été retrouvée sur la colline Ngara, en commune Kayokwe, province Mwaro. Selon des sources sur place, cette grenade a été vue devant une boutique par un passant et on a alerté le chef de colline qui a cherché le chef de Poste Kayokwe.

Acte d'intimidation en commune et province Kirundo

En date du 6 septembre 2019, vers 6 heures du matin, au quartier Rupfunda, commune et province Kirundo, deux personnes non identifiées ont amené un crâne et des bras d'une personne non identifiée chez Théoneste Mudende alias Gasongo, membre du parti CNDD-FDD, commerçant du centre-ville Kirundo. Selon des sources sur place, Théoneste Mudende a alerté les voisins qui ont pu arrêter une des deux personnes et la police l'a conduite au cachot du parquet de Kirundo. Selon les mêmes sources, la femme de Théoneste Mudende a été chassée du domicile conjugal par son mari en date du 1^{er} septembre 2019 après être attrapée en flagrant délit d'adultère avec le chef provincial des Imbonerakure, Abel Ahishakiye dans une chambre de l'hôtel Rama de Kirundo.

BULLETIN 179

Deux personnes tuées en commune Busoni, province Kirundo

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 10 septembre 2019 indique que dans la nuit du 7 au 8 septembre 2019, dans le lac Rweru, du côté de la colline Nyagisozi, commune Busoni, province Kirundo, un groupe des Imbonerakure armés de lances et de pierres, venus de la colline Nzove, commune Giteranyi province Muyinga et qui s'est nommé comité de sécurité du lac Rweru, conduit par Sadiki Nyandwi a tué Janvier Bunani, âgé de 32 ans et Zacharie Habincuti, tous des pêcheurs et Imbonerakure de la colline Kumana, zone Nyagisozi. Selon des sources sur place, les victimes venaient de vendre leur poisson et ces bandits leur ont volé 3 bateaux, 4 filets de pêche et un montant de 450 mille fbu. Selon les mêmes sources, en date du 9 septembre 2019, ces présumés auteurs ont été appréhendés par la police à Giteranyi et ont été détenus au cachot du parquet de Muyinga et le 13 septembre 2019, ils ont été condamnés à payer une somme de 53 millions fbu.

Une femme blessée en commune Nyabikere, province Karuzi

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 10 septembre 2019 indique qu'en date du 8 septembre 2019, vers 20 heures, sur la colline et zone Gatonde, commune Nyabikere, province Karuzi, une femme prénommée Anastasie, âgée de 37 ans, membre du parti CNDD-FDD, a été blessée à coups de couteaux au niveau des bras par son concubin, Elie Minani, âgé de 41 ans, Imbonerakure de cette colline. Selon des sources sur place, il l'accusait de lui avoir volé une somme d'argent non précisée. Selon les mêmes sources, cette femme ne s'est pas fait soigner car cet Imbonerakure a juré de la tuer s'il la rencontrait encore et elle reste cachée chez ses parents. Les autorités locales ont été informées de la situation mais elles n'ont pas réagi.

Impunité en commune Burambi, province Rumonge

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 9 septembre 2019 indique qu'en date du 30 août 2019, Ezéchiel Mfsumukiza et un prénommé Richard, tous Imbonerakure, accusés d'avoir démolé la permanence du parti CNL en commune Burambi dans la nuit du 21 au 22 août 2019, ont été libérés. Selon des sources sur place, ils avaient été arrêtés en date du 29 août 2019 suite aux dénonciations des habitants du chef-lieu de la commune Burambi. Selon les mêmes sources, Elie Niyondiko, ex-administrateur de cette commune, membre influent du parti CNDD-FDD et Isaac Ndikuriyo, Secrétaire communal dudit parti dans la même commune ont mis la pression sur l'OPJ en charge du dossier pour libérer ces deux Imbonerakure. Elie Niyondiko a été soupçonné d'avoir prêté à ces deux Imbonerakure du matériel utilisé pour démolir cette permanence du parti CNL.

Des élèves contraints de s'asseoir par terre en classe en commune Ntahangwa, Bujumbura Mairie

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 9 septembre 2019 indique que depuis la rentrée scolaire 2019-2020, à l'ECOFO Gasenyi II, zone urbaine de Gihosha, commune Ntahangwa, Bujumbura Mairie, des élèves de 9 classes étudient assis par terre. Selon des sources sur place, sur 15 salles de classes, seules 6 sont équipées de bancs pupitres. Selon les mêmes sources, étant assis par terre, les écoliers éprouvent des difficultés à suivre les cours.

BULLETIN 180

Une personne tuée en commune et province Kayanza

En date du 21 septembre 2019, sur la sous colline Kagoma, colline Gitwa, zone Nyabihogo, commune et province Kayanza, Emmanueline Nimubona, épouse d'Athanase, militaire en mission de maintien de la paix en Somalie a été tuée par sa voisine Donate Nshimirimana à coup de poignard au niveau de la poitrine. Cette dernière l'accusait d'être la maîtresse de son mari. Donate a été arrêtée et détenue au cachot pour femmes de la commune Kayanza.

Un membre du parti CNDD-FDD attaqué et blessé en commune Buhiga, province Karuzi

En date du 22 septembre 2019, vers 6 heures du matin, un jeune homme nommé Mushimankindi, âgé de 31 ans, membre du parti CNDD-FDD, résidant sur la colline Rwingoma, zone et commune

Buhiga, a été trouvé près de la rivière Ndurumu dans un état critique et ligoté. La victime a été conduite à l'hôpital de Buhiga. Selon des sources sur place, la victime sortait de sa maison la veille vers 20 heures pour acheter les crédits de téléphone lorsque 4 personnes habillées en longs manteaux et les visages masqués l'ont pris, l'ont fermé la bouche et l'ont bandé les yeux puis l'ont conduit à cette rivière. Selon les mêmes sources, la victime présente des blessures au niveau de la gorge et un gonflement au niveau du cou.

BULLETIN 181

Une réunion de déstabilisation du parti CNL en commune et province Kirundo

En date du 22 septembre 2019, de 10 heures à 16 heures, dans le bureau du SNR Kirundo, le responsable provincial du SNR à Kirundo prénommé Olivier a organisé une réunion de préparation des actes de déstabilisation des membres du parti CNL dans la ville de Kirundo. Selon des sources sur place, à cette réunion participaient Abel Ahishakiye, chef provincial des Imbonerakure, Jeannette Kangoro, administrateur communal de Kirundo, Jean Marie Kabura commissaire provincial de la PNB, Gérard Niyokindi procureur de la République à Kirundo, Elias Nkurunziza, responsable-adjoint des Imbonerakure en commune Kirundo, Minani responsable des Imbonerakure en commune Kirundo, Thierry Irakoze président du TGI Kirundo, Ezéchiel Niyonzima chef de zone Kirundo centre et 4 Imbonerakure du centre-ville Kirundo à savoir Bingwa, Nahayo, Saidi alias Membre et Bisereka. Ces participants ont analysé les stratégies à adopter pour déstabiliser le parti CNL au centre-ville de Kirundo et ils se sont convenus de nouer les bonnes relations entre l'administration, Imbonerakure, la police et la justice face aux plaintes des membres du parti CNL une fois battus, traumatisés, tués, interdits de tenir des réunions, etc.

Destruction d'un pont séparant la colline Kibazi de la commune Bwambarangwe province Kirundo et colline Nonwe de la commune Giteranyi de la province Muyinga

En date du 28 septembre 2019, vers 11 heures, le pont qui sépare la colline Kibazi de la commune Bwambarangwe, province Kirundo et la colline Nonwe de la commune Giteranyi, province Muyinga, a été détruit par des Imbonerakure de ces 2 collines. Selon des sources sur place, ces Imbonerakure voulaient empêcher le passage d'Agathon Rwasa, président du parti CNL, dans les activités de son parti pour ouvrir une permanence à Bwambarangwe et qui voulait se rendre à Giteranyi pour la même activité. Selon les mêmes sources, après cette destruction, les membres du parti CNL de ces deux collines ont réhabilité ce pont facilitant ainsi les activités de leur président dans l'ouverture des permanences comme c'était prévu.

